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□ 本报记者 申 红 韩伟杰

技术公关完成紧急任务

5月16日，周五。下午5点多，已经是下班

时间，中创软件海事事业部突然接到交通运输

部海事局发来的紧急通知，要求中创软件海事

技术团队随时待命，为一项特殊任务提供技术

支持。接到通知后，技术支持小组迅速成立，

保持24小时手机开机待命状态。
17日上午9时，相关技术人员全部就位。

11点钟，第一个明确的支持任务指令由海南海

事局电话传达，该局需要紧急为一批船员办理

远洋证书，请求技术支持，接着另外几个海事

局的电话相继拨入，技术支持工作正式启动。

“作为全国海事系统的核心业务应用提供

商，我们为海事局持续服务14年。由我们承建

的新版海船船员管理系统实现了对海船船员所

有信息的收录，形成了国家级权威船员基础数

据库。但想要在时间短、任务急、超常规的情

况下办事，并不容易。”中创软件海事事业部

总经理张留斌告诉记者，虽然对管理系统的常

规服务已然轻车熟路，但要在超常规的情况下

压缩船员远洋证件、手续办理流程，还是之前

从未遇到过的。

“按照常规程序，船员远洋证书从申报到

审批通过要一到两周时间。但现在没有那么多

时间，办理流程必须要加速，而我们就是要用

技术支撑、实现这个加速。”张留斌说，虽然

当时对紧急任务的缘由还不清楚，但中创软件

海事技术团队迅速拿出合适的解决方案，报交

通运输部海事局主管机关审核确认。

“时间紧张，需要办理证书的船员数量很

多。而海船船员管理系统的等级保护是最高级

的，虽然得到主管机关授权，但要想超常规办

理确实很难。”中创软件海事事业部副总经理

曹国华说，经过33小时的技术公关，技术团队

最终成功破解了难题。

两天之后，他们才从新闻中获知，他们为

海事部门提供的技术支撑，是为了我国派出的

客轮去越南接回在越南暴乱事件中受冲击的中

方人员。

为重大赛事提供水上安保

在中创软件内部流传着这样一句话，国内

只要有水的地方，就有中创的系统在管理。张

留斌告诉记者，中创软件除建成国家级权威船

舶、船员基础数据库外，还建立了海事应急辅

助指挥系统及全国水上危险品运输跟踪监管系

统，并为世博会、亚运会、大运会等重大赛

事、会议提供水上安保技术支撑。5月20日在

上海举行的亚信第四次峰会上，就是由中创软

件提供的水上安保技术支持。

“我们是从3月下旬开始着手准备，4月20
号系统上线，提前一个月开始运行。”张留斌

介绍说，在亚信峰会中，黄浦江是会议主场，

也是水上安保的核心管控区，途径或靠泊这一

水域的船舶、船员需要提前进行安全检查，船

舶抵达该区域时，现场通过电子设备自动识别

进入警戒水域的船舶并分析安全指标，下达任

务给巡逻艇对问题船舶实施现场检查。在信息

技术系统的报送端、现场执法端都有中创软件

的软件技术服务，我们进一步提供了现场值守

服务，针对现场问题进行应急处理。“2010

年，我们基于船舶动态管理系统平台为上海世

博会专门开发了水上安保模块，为最终创造世

博核心水域‘零碰撞、零污染、零伤亡’的记

录，提供了重要的信息系统支撑，受到管理部

门和地方政府的高度赞誉。这次亚信峰会，我

们对这一系统进行扩展，有过去的成功基础，

实现起来也很顺利。”

据了解，目前中创软件海事业务覆盖全国
14个直属海事局和28个省级地方海事局，而这

个成果的背后，是中创软件23年的能力沉淀和
14年持续服务海事信息化的积累。“我们可以

说是与海事信息化共同成长的，从服务直属海

事系统，到服务地方海事系统，船舶登记、船

舶动态管理、内河船员管理、水路运政信息、

港口危险货物信息管理都是我们的技术在提供

服务。”

在交通运输部海事应急辅助指挥系统试点

工程中，中创软件承担海事应急辅助指挥系统

软件建设，获得了2010年度“中国航海学会科

学技术奖”一等奖。今年1月1日，由中创软件

研发的船舶远程电子签证系统成功实施，交通

运输部海事局副局长翟久刚评价说，电子签证

在很大程度上节约了执法资源，丰富了海事监

管服务手段，对整个海事系统的长远发展具有

重要意义。而这也让中创软件在追求智慧海事

的路上，再一次落地开花。

服务亚信峰会、世博会水上安保，为客轮接回在越同胞提供技术支持

有水的地方，就有中创软件
5月21日，亚洲相互协作与信任措施会议第四次峰会在上海世博中心闭

幕，而会议所达成的经贸合作、对亚洲安全观的阐述以及《上海宣言》仍旧
是人们谈论的热点。在这个有47个国家和国际组织的领导人和代表出席的会
议上，安保是不可忽视的力量。其中，亚信峰会水上安保任务是由山东企业
中创软件提供的技术支撑。这已不是中创软件第一次参与到重大事件中，上
海世博会、广州亚运会、深圳大运会……在国内，只要有水的地方，就有中
创软件的身影。

□记 者 马桂路
通讯员 厉晓伟 孙殿玉 报道

本报章丘讯 5月19日，在章丘市刁镇为民
服务中心的“爱心超市”里，村民把140平方米
的超市挤得满满当当，等待着“爱心卡”的发
放。琳琅满目的商品，将一排排货架填装得满满
当当，一看商品的价格标签，一袋500克酱油
0 . 5元，一瓶500ml矿泉水0 . 6元，一个塑料水舀
1 . 2元，比别处便宜了不少。

刁镇镇长刘欣告诉记者，“爱心超市”是通
过政府出资、企业和机关干部自愿捐款筹建的，
政府每年至少要拿出40万元来保证超市运转。镇
上的低保户、分散五保户、孤儿、智障困难户，
每年能得到一张200元的“爱心卡”，困难学生
是50元，可根据各自生活所需到“爱心超市”凭
“爱心卡”领取相关商品。对行动不便或有残疾
的特困群众，工作人员还会定期上门服务，根据
所需把物品送到他们家中。

“‘爱心超市’不为营利，所售的日常必需
品都是原厂价进价销售，保证质量和安全，只销
售给拿着爱心卡来购买东西的困难群众，不进行
现金交易。”刘欣介绍，“爱心超市”今年启动
后，会一直搞下去。

章丘刁镇“爱心超市”

开门营业
2000余名困难群众喜领

价值40万元“爱心卡”

□记者 牛远飞 报道
本报济南讯 记者5月23日从相关部门获

悉，今年1至4月，济南市重点项目实际完成投资
169 . 1亿元，完成年度投资计划的16 . 2%。

今年，济南市确定了220个重点项目，计划
总投资4717亿元，2014年度计划投资1043亿元，
今年1至4月实际完成投资169 . 1亿元，完成年度
投资计划的16 . 2%。在投资进度方面，4月完成
投资48 . 9亿元，低于上月9 . 1亿元。有105个项
目的进度快于平均进度，占项目总数的47 . 7%。
在项目开工方面，4月新增开工项目7个，目前已
开工项目达到178个，开工率为80 . 9%。

在220个重点项目中，济南市安排了136个实
体经济项目，计划总投资2140亿元，年度计划投
资538亿元，今年1至4月实际完成投资101 . 7亿
元，占年度投资计划的 1 8 . 9 % ，开工率为
80 . 9%。工业项目完成45 . 97亿元，服务业项目
完成52 . 8亿元，农业项目完成2 . 9亿元，分别占
年度投资计划的25 . 3%、15 . 3%和25 . 2%。

1至4月重点项目

完成投资169 . 1亿元

□记 者 韩伟杰
通讯员 王 冰 杜陶羽 报道

本报济南讯 老版的营业执照将于明年2月
28日到期，但省城已有不少企业换领了新版营业
执照。近日，从济南市工商局获悉，目前已有近
9000家企业在办理变更登记时换领新版营业执
照。对于企业的换照热情，工商部门提醒企业换
照可与办理登记业务同步进行，以提高效率。

5月22日上午，济南一家商贸公司负责人刘
女士在市行政审批服务中心工商窗口办理完注册
资本增资手续，同时换领了新版营业执照。据刘
女士介绍说，作为一家商贸流通企业，公司经常
要把营业执照的复印件留给各大商场超市备案，
便在办理增资业务时一并领取了新版营业执照。

自3月1日实施注册资本登记制度改革以来，
由横版改为竖版、应用二维码识别技术的新版营
业执照越发受到企业青睐。尽管按照国家规定，
旧版营业执照仍可继续使用到明年2月28日，但
已有不少企业换领到新执照。据济南市工商局统
计数据显示，目前全市已有近9000家企业在办理
变更登记业务时换领了新版营业执照，工商部门
日均受理涉及换照的咨询近百个。

济南市工商局企业注册局王圣水局长介绍，
目前新设立的企业都统一配发新版营业执照，已
成立的企业在办理变更经营范围、增加注册资本
等登记业务时，工商部门也会换发新版执照。介
于目前改革后登记注册业务量较大、主要登记注
册窗口需要排队叫号的情况，建议企业在需要办
理登记业务时一并换领新版执照，以提高效率。

旧版营业执照尚未过期

不少企业提前换新

办理登记业务时

可合并换领

□ 本报记者 牛远飞

“停车难”成“看病难”一部分

目前，城市大型医院停车难已经越来越为
人诟病，“停车难”成了“看病难”的一部
分。5月22日7点30分左右，记者来到省城一处
大型综合医院的门口看到，该医院北侧的停车
场上已挤得满满当当。在通往停车场的副道
上，已有十几辆车眼巴巴停在门口，等待进入
医院停车。很快进入上班早高峰，有大量车排
队试图进入医院停放，直接影响了行车秩序，
导致医院周边出现了长时间拥堵，有交警在周
边路口执勤疏导。

一位司机焦急地跑到医院保安面前询问是
否还有空余的车位，这位保安无奈地说：“7
点来钟基本上就没车位了，下次还得早来。”
记者随后采访了这位司机王先生，他告诉记
者：“在周围绕了3圈了，没有停车位啊！”
王先生说，这已不是他第一次来该医院，因为
上一次就没找到停车位，这次吸取了教训，
“6点多就从家里出来了，可没想到还是来晚
了，知道停车难，但没想到这么难。”

记者进入医院看到，凡是可以停车的地
方，几乎都停满了车。经常载人到医院的出租
车司机郑师傅告诉记者，要想顺利在大医院里
找到车位，最好要赶在早上7点之前去，“前
两天我去医院看个朋友，知道停车难，我干脆
就没开过去，在医院附近找了地方停，然后走
过去。”在济南市一些稍大一点的医院里，停
车难的问题基本都存在，“大医院，去哪儿停
车都不方便，我跑出租很熟悉。有些医院建设
得比较早，规划的停车场非常小，现在有车的
那么多，肯定停不下。”郑师傅说。

采访中记者了解到，大医院停车难问题从
三四年前就开始存在，而造成这种局面的原
因，最重要的原因是现在私家车增长迅速，包
括前来就诊的患者和医院职工的车辆，而另外
一方面，医院的停车场规划滞后，导致供需矛
盾。

医院带头破“堵局”

为了解决就医停车难的问题，医院与交警
部门联手想了不少办法来挖掘停车潜力。通过

动员医生绿色出行、医院禁停私家车等措施，
优化医院周边交通组织形式、开拓周边临时停
车泊位，将医院周边车位让给患者，保障生命
急救通道安全畅通，深度破解群众到医院看病
行车难、停车难问题。

济南市儿童医院，是济南乃至全省有名的
儿童患者就诊中心。每天就诊量达2500至3000
人次，而医院内只有80多个停车位，巨大的车
位缺口导致停车非常困难。“换位想一想，如
果我们的家属去看病，本来心情就不好，因为
没地方停车停到路上还要挨罚，这不是更郁闷
吗？”槐荫交警大队大队长李连忠在接受采访

时表示，去医院看病这是刚需，贴罚单解决不
了根本问题。

如何让患方少跑路、停车易、就医快？医
院方面向医生要车位，通过发放补贴方式，动
员医生绿色出行。规定儿童医院除急救车辆以
外，所有医护人员上下班尽量采取绿色出行方
式，开车上班车辆不准进院，违者每次扣除当
月工资或奖金100元，同时每月每人补帖300元
交通费，由此，院内空出的车位全部让给患者
停放车辆。

记者随后，又来到省立医院西院区，据医
院管理人员介绍，省立医院受医院内部施工影

响，院内停车位减少200余个。医院和交警部
门协调，在保证消防通道畅通基础上，充分利
用节假日期间职工轮休时机，分别在行政办公
楼西侧、原幼儿园院内施划机动车停车泊位80
个，新增经六小纬六地下停车场40车位。同
时，动员职工遵循“一公里内步行、三公里内
骑行自行车，五公里内驾驶机动车”的出行模
式，让有限的车位提供给患者就诊车辆。并加
大力度治理摊贩占道、违法停车等行为，保障
医院周边交通安全、畅通、有序。

无限制填补车位难治本

医院与交警采用的一系列措施受到许多市
民的赞许，但也有市民认为，无限制的开辟医
院周边停车位不能完全有效解决“堵局”，停
车位的开辟并不能满足每年车辆增长的速度。

市民陈女士告诉记者，自己去医院的时候
一直是公交或者步行的。“因为我年纪比较大
了，家里也没有车，感觉坐公交还是很方便
的，没必要非得开车去。”对于医院停车难的
问题，陈女士也表达了自己的观点。“医院为
患者提供更多的停车位是件好事，但我觉得如
果大部分人不开车去医院的话，那就不存在停
车难了。现在济南的车太多了，如果每个人出
门都开车的话，多大的地方都停不开，所以我
觉得，出门乘公交或者骑车，这样才是缓解停
车难的最佳方法。”

另一位市民任先生告诉记者，自己更倾向
于在医院周边多增加公交线路，“去医院的公
交多了、方便了，开车去的人自然就会少了。
另外，倡导人们骑车、公交、步行出行，控制
机动车辆的增加，这才是解决医院停车难的关
键。要不然即使是医院停车难解决了，其他单
位的停车难还是会显现出来。”

专家认为，看病停车难实质上暴露出社会
公益事业投入不足的问题。目前，我国处于经
济和社会快速转型时期，耐用消费品成为消费
的主力，车辆保有量迅速增加，但是停车场等
社会配套服务设施方面欠账太多，社会管理经
验不足，遂使停车难成为一个社会问题。山东
交通学院教授蔡志理表示，“要根本解决停车
难问题，不能仅靠一部分人给另一部分人让
位，而应加大社会事业的投入，加强相应的配
套设施的建设，多种措施综合解决停车难问
题。”

“看病难”尚未根本解决 “停车难”又成为新问题

就医停车难如何破解
在一些城市，“看病难”尚未根本解决，看病“停车难”又成为一个新

的问题，由此带来一系列诸如患者不满、急救车进出医院困难等问题。为了
解决这一难题，省城不少医院通过深挖医院周边支路停车资源、院方让出医
院停车位等措施破解医院周边停车难的问题。

□牛远飞 报道
交警部门在医院周边道路增设了停车位，缓解就医停车难。
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